



TERCER ANIVERSARIO DEL INTENTO DE GOLPE DE ESTADO: ¿CÓMO Y POR QUÉ?

Escribe Cihad Erginay.

Embajador de la República de Turquía en Madrid.

Intenten visualizarlo: tanques y vehículos acorazados, normalmente utilizados para procurar la seguridad del país y el pueblo, se encuentran estacionados en los puentes y puntos estratégicos. En el cielo de las ciudades pueden verse aviones de combate y helicópteros de asalto volando bajo. Soldados totalmente equipados se encuentran estacionados en diversos puntos. Con todo este aparato militar se intenta dejar fuera de juego al gobierno democráticamente electo y obtener el poder. Se abre fuego contra el pueblo que intenta impedir que esto ocurra y contra las fuerzas de seguridad, la Presidencia de la República,

el Parlamento y los cuarteles militares y de policía, siendo estos últimos bombardeados. Se atenta contra la vida del Presidente de la República. 251 personas mueren y miles de ellas resultan heridas.

La situación resumida en el párrafo anterior fue lo que se vivió en Turquía el día 15 de julio de 2016. El intento de golpe de estado perpetrado por la Organización Terrorista de Fethullah Gülen (conocida por las siglas de FETÖ) fracasó gracias al liderazgo del Presidente de la República Recep Tayyip Erdoğan, la posición firme en defensa de la democracia adoptada por el pueblo, a las unidades mili-

tares fieles al estado y a las fuerzas de seguridad llevaron a cabo un contragolpe. Las investigaciones realizadas resultaron en el descubrimiento, basado en pruebas tangibles, de que detrás de este intento de golpe de estado se encontraba esta farisea organización y su líder, Fethullah Gülen, que vive en un mundo de fantasía.

¿Cómo y por qué llevó a cabo FETÖ este acto? El objetivo era la fundación de una administración que, bajo el liderazgo de Fethullah Gülen, reflejase su concepción del mundo. Desde la década de los años 70 se estuvieron utilizando actividades de tipo educativo, marcando así el inicio del camino para la consecución de este fin. Fueron adoctrinados los hijos de las familias engañadas con promesas de una buena educación y trabajo para ellos, convirtiéndose en soldados de Gülen. Al crecer, la organización fundó escuelas y creó empresas tanto en Turquía como en el extranjero. Las donaciones aportadas por su creciente número de miembros, junto con la recaudación de un parte de sus salarios, resultaron en un incremento de los ingresos de la misma. Asimismo, intentaba moldear la opinión pública a través de los medios de comunicación que había fundado. El poder de la organización se incrementó aún más a partir de su infiltración en las instituciones públicas y su llegada a puestos de mayor autoridad dentro de éstas.

Es una realidad demostrada que FETÖ, que durante años se presentó a sí misma como una entidad inofensiva, alcanzó su posición en Turquía y en el mundo –hasta poco tiempo antes del golpe– a través del engaño, el fraude y la ocultación de su verdadera naturaleza. Los miembros de la organización se infiltraron en las instituciones públicas, escuelas militares y academias policiales haciendo trampa en los exámenes de oposición. Manipulando con artimañas los procesos de ascensos y designaciones consiguieron, de nuevo, colocarse en puestos de influencia en las



Las investigaciones realizadas, basadas en pruebas tangibles, confirmaron que detrás de este intento de golpe de estado se encontraba la Organización Terrorista de Fethullah Gülen.

instituciones públicas y militares. Una vez que se hicieron públicas estas irregularidades, se vio que estas personas no eran fieles ni al estado ni a la nación, sino que sólo obedecían al líder terrorista de esta organización, a quien consideran el “Imam del Cosmos”. FETÖ se convirtió en un maestro de la injusticia.





Las investigaciones profundizaron más, saliendo a la luz el contenido de las conversaciones e intercambios de información restringida que tenían lugar en el más estricto secreto a través de aplicaciones de mensajería privadas. Las dimensiones de la red con la que contaba la organización en las instituciones estatales, judiciales, militares y policiales son verdaderamente aterradoras. Lo cierto es que con anterioridad al intento de golpe del 15 de julio ya se habían iniciado labores de depuración a fin de eliminar a esta organización de dichas instituciones. En este contexto, se supo que las campañas de difamación orquestadas contra altos cargos civiles y militares, así como contra líderes de opinión, mediante la utilización escuchas ilegales y pruebas falsas, así como su injusto encarcelamiento posterior, habían sido resultado de las triquiñuelas de los miembros de esta organización infiltrados en el poder judicial.

La intentona del 15 de julio tuvo lugar en un periodo en el que se estaban llevando a cabo los preparativos para retirar de sus puestos a miembros del personal militar a quienes se les hubiera detectado vinculación con FETÖ. Esta traición es el paso dado por la organización con el

fin de no perder el poco poder que le quedaba, utilizando para ello a terroristas uniformados infiltrados en el ejército. Este paso demostró, además, que FETÖ estaba dispuesto incluso a arrebatar vidas inocentes en pos de alcanzar su objetivo.

La estructura de FETÖ, desarticulada dentro de Turquía, continúa existiendo en diversos países en forma de escuelas, empresas, ONG y medios de comunicación. España es uno de estos países.

Es más, los miembros de la organización, que evitan entregarse a la justicia turca para probar su inocencia, están ahora desarrollando una campaña de difamación mostrándose como víctimas inocentes para así influenciar la opinión pública de los países en los que se refugian. Las oportunidades y protección que disfrutaban estas personas en los países donde se encuentran suponen un motivo de profundo sufrimiento para los familiares de las víctimas del terrorismo que perdieron la vida la noche del 15 de julio intentado de proteger el orden democrático. FETÖ constituye una amenaza para los países en los que se encuentra, igual que lo es para Turquía. Mostrar tolerancia con una organización que, bajo la guisa de movimiento que predica valores éticos, está en realidad dispuesta a lo que sea –incluso a derramar sangre– con tal de alcanzar su objetivo, sirve sólo para atraer el peligro.

Recibimos con satisfacción las medidas de precaución judiciales y administrativas tomadas contra los elementos de FETÖ en el exterior por parte de las autoridades de países extranjeros. Sin embargo, creemos que esto no es suficiente. Una organización terrorista sólo puede neutralizarse eliminando todos sus apéndices, así como sus capacidades materiales y financieras. Turquía, que ha superado el trauma causado por el intento de golpe de estado acontecido hace tres años y que a paso firme está fortaleciendo su democracia y su sistema judicial, continuará colaborando con todos sus amigos, entre los que destaca España, centrándose en la consecución de este fin. •

